

○ La Haute Autorité de Santé (HAS) a été chargée d'élaborer des recommandations sur l'accueil et la prise en charge médicale des personnes trans de plus de 16 ans (1). Ses travaux doivent s'achever au 1er trimestre 2025. Les recommandations sont en cours de relecture / avis et ne sont donc ni publiables, ni définitives.

○ À la suite de la publication dans la presse d'une version des travaux en cours, la HAS a précisé le cadre dans lequel ce travail est conduit : [https://www.has-sante.fr/jcms/p\\_3572698/fr/parcours-de-transition-des-personnes-transgenres-poursuivre-le-travail-au-dela-des-polemiques-deplacees](https://www.has-sante.fr/jcms/p_3572698/fr/parcours-de-transition-des-personnes-transgenres-poursuivre-le-travail-au-dela-des-polemiques-deplacees)

○ Pour notre association, les travaux menés sont indispensables. En effet, actuellement aucun cadre officiel français ne s'applique même si la plupart des professionnels de santé se réfèrent au protocole défini par la WPATH. Mais celui-ci ne revêt pas de caractère normatif : <https://wpath.org/publications/oc8/>

○ En parallèle, il est intéressant de savoir qu'un groupe de travail de la Société Française d'Endocrinologie et Diabétologie Pédiatrique (SFEDP) a publié ses premières recommandations sur l'hormonothérapie des adolescents (novembre 2024) : [transparents.info/biblio/doc/publication-des-premieres-recommandations-francaises-sur-lhormonotherapie-des-adolescent%c2%b7es-trans/](https://transparents.info/biblio/doc/publication-des-premieres-recommandations-francaises-sur-lhormonotherapie-des-adolescent%c2%b7es-trans/)

## BULLETIN D'INFO

Décembre 2024

Le 18/12/2024, sur son site, le JDD.fr a publié un article intitulé : **"Transition de genre : des experts militants et controversés à la HAS"**

**Cet article cite TRANSPARENTS, et l'associe à une « association militante ». Est-ce vrai ?**

### • Les membres du groupe de travail HAS (1) participent à titre personnel

TRANSPARENTS témoigne que la HAS a toujours été claire auprès des associations et des participants à ce travail : « les participants portent leur propre parole, ne représentent en aucun cas une association », même si certains ont pu être informés du besoin de volontaires par ce biais.

### • TRANSPARENTS n'affiche pas de valeurs militantes, politiques, religieuses

A chaque association son positionnement, selon l'objet qu'elle se donne. Depuis son origine, TRANSPARENTS s'est positionnée dans l'accueil de la parole de tous, ce qui fait sa richesse et son intérêt. Depuis sa création, la page d'accueil du site indique : « *Des parents, proches et personnes concernées ont souhaité créer les conditions d'un rapprochement afin de s'informer le plus largement possible, d'échanger, de croiser les parcours, de former un réseau pair-aidant, dans l'accueil de toutes les familles & proches – et personnes concernées –, quelles que soient leurs croyances et la manière dont ils acceptent les transidentités, à l'écoute du rythme de chacun. Pour permettre cette ouverture, l'association n'affiche pas de valeurs militantes, politiques ou religieuses* ».

### • Être aux côtés de nos proches : une responsabilité, de l'amour aussi...

Pour l'association, donner plus de lisibilité sur un sujet de santé publique encore méconnu et complexe, faisant toujours l'objet de rejets, vise à permettre aux familles d'être présentes auprès de leurs proches concernés, dans l'écoute, avec simplicité et transparence. L'association vise ainsi, in fine, à contribuer au maintien de la qualité du lien familial, espérant un accompagnement sécuritaire, digne, respectueux et humain pour toutes les personnes trans. Pour l'association, il est essentiel que chacun garde l'esprit libre et ouvert, sans aveuglement, ni parti pris, même si dans la réalité, au côté des proches concernés, chacun est plus ou moins « partisan » selon ce qui le caractérise. Pour l'heure, sur cette route empirique, chaque famille fait de son mieux, en son âme et conscience. C'est une position intime, loin des idéologies et des théories sur le genre auxquelles font référence ceux qui dénoncent les transidentités.

### • L'affirmation portée par l'article est non fondée

Les familles qui rejoignent TRANSPARENTS ne sont donc pas en recherche d'un discours et n'adhèrent pas pour pousser leur enfant ou proche concerné dans un sens ou dans un autre. Elles cherchent, avant tout, de l'information constructive la plus large et objective possible, à entendre des situations de vies, pour mieux connaître les variantes de genre et, ensuite, pouvoir accompagner leur enfant ou proche. Elles aspirent elles-mêmes à être soutenues, à sortir de l'isolement par l'échange entre pairs, à développer leurs ressources personnelles, à identifier des professionnels de santé. Plus tard, la plupart proposera son support à d'autres adhérents.

<https://transparents.info/contact-transparents/s>

Le Conseil d'Administration est à votre écoute.